



Para facilitar el traslado de los 500 jóvenes acampados

La Confederación del Ebro reitera el ofrecimiento de alternativas para reubicar a los jóvenes acampados en Griébal y ofrece su colaboración

- El Organismo de Cuenca ha ampliado hasta el sábado el plazo para desalojar el campamento que no cumple con las medidas para afrontar un riesgo no asumible de incendio forestal, principalmente en lo que respecta a vías de evacuación

27, jul. 2011- El presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, Rafael Romeo, ha reiterado la disposición del Organismo para colaborar con los organizadores del campamento juvenil ubicado en el entorno del núcleo de Griébal, en el término municipal de Aínsa-Sobrarbe (Huesca), patrimonio de la Confederación, y ha ofrecido, como ya hizo el pasado mes de mayo, alternativas para la reinstalación de los acampados en otros terrenos gestionados también por la CHE.

La Confederación, además, ha ampliado el plazo para la ejecución del desalojo del campamento hasta el próximo sábado, 30 de julio, en respuesta a la solicitud realizada por el alcalde de Aínsa ante la complejidad de la operación por el elevado número de personas afectadas.

El Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón alertaba el pasado mes de mayo, mediante un informe elaborado por sus servicios técnicos y remitido al Organismo de Cuenca, que la zona de acampada de Griébal presenta una carencia de protección frente al riesgo de incendios que pone en peligro a los acampados. El escrito también informaba del incumplimiento de las normas de protección del Decreto 125/2004, de 11 de mayo, del Gobierno de Aragón, por el que se aprueba el Reglamento de Alojamientos turísticos al aire libre.

Tras la remisión de este informe, la Confederación Hidrográfica del Ebro mantuvo inmediatamente reuniones con responsables de la Asociación de Scouts de España-Scouts Aragón, responsable de dicho campamento, para en primer lugar, trasladarles la situación de peligro de incendios para los acampados alertada por la Diputación



General de Aragón y para proponer otras alternativas, como el uso de las casas de administración de Mediano y El Grado.

El Servicio provincial de Medio Ambiente también emitió, a principios de junio un informe aclaratorio, tras la visita solicitada, tanto por la Asociación de Scouts, como por el Organismo al lugar de acampada, sobre unas medidas transitorias adoptadas para mitigar la afección a las personas ante el riesgo de incendios. Su conclusión es que el riesgo sigue sin ser aceptable y propone, además, que se realice un estudio técnico que analice en profundidad el riesgo y si las medidas existentes lo convierten en aceptable.

La Confederación Hidrográfica del Ebro realizó por ello, un estudio técnico detallado para evaluar los riesgos del núcleo de Griébal que concluye que, a partir de la valoración y análisis de riesgos, se determina como "*no aceptable*" el emplazamiento en las condiciones actuales. Posteriormente, se da traslado del documento a las administraciones públicas implicadas y a la Asociación de Scouts de Aragón, reiterando de nuevo la orden de desalojo del terreno en el plazo de cuatro días.

Hay que recordar que la Confederación Hidrográfica del Ebro ha realizado durante este año actuaciones para la prevención de incendios forestales en el monte de Griébal. Así, en el mes de mayo finalizaban los tratamientos selvícolas de clareo selectivo con poda en 16,34 hectáreas de pino de repoblación, una corta de arbustos (zarzas y boj) en los puntos más próximos a las casas del núcleo de Griébal o las zonas de acampada y la mejora del camino que comunica el monte de Griébal con Arasanz (7,6 kilómetros). También se iniciaba otro proyecto que en la actualidad está casi ejecutado en el monte de Clamosa (La Fueva) y que incluye la apertura de seis campas para facilitar el trabajo de las brigadas helitransportadas del Gobierno de Aragón, un nuevo depósito de agua para la recarga de medios de extinción terrestre (motobombas) y la instalación de tres hidrantes, uno en el depósito ya existente en el pueblo de Griébal y dos en los núcleos de Caneto y Samper de Trillo.

A raíz de las inversiones realizadas por el Organismo en el entorno de Griébal, técnicos de los Equipos de Incendios Forestales y de Gestión de montes del Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón visitaron la zona y dentro de sus competencias en prevención, detección y extinción de incendios forestales, alertaban del riesgo de incendio forestal que pone en peligro a los acampados.